

Referentin für Städtische Entwicklung, Kritischen Konsum und Leben in anderen Ländern



Referent für alltagskritisches Denken, Formen des globalen Handels und der sexuellen Vielfalt



Referentin für Indigene im Amazonasgebiet, Forstwirtschaft und Kakao



Referent für Entwicklungszusammenarbeit und Welternährung



Referentin für Ressourcen-Extraktivismus, Buen Vivir und Fairen Handel



Referentin für Gesundheit und Frauen



Referent für Kinderrechte und Alltag in anderen Ländern



Anfahrt



Bildung trifft Entwicklung (BtE) | Regionale Bildungsstelle Baden-Württemberg im Entwicklungspädagogischen Informationszentrum Reutlingen (EPiZ)
Wörthstraße 17 | 72764 Reutlingen | www.epiz.de

Das Entwicklungspädagogische Informationszentrum (EPiZ) in Reutlingen ist ein Haus des Globalen Lernens und der Bildung für nachhaltige Entwicklung, unter dessen Dach verschiedene Projekte zusammenarbeiten und Menschen sich begegnen. Es wird vom Arbeitskreis Eine Welt Reutlingen e.V. (AK1W) getragen, der bereits 1967 von engagierten Lehrkräften gegründet wurde. Wir sind v.a. in Baden-Württemberg, aber auch bundesweit und international tätig.



Bildung trifft Entwicklung (BtE) ist ein bundesweites Programm des Konsortiums: Arbeitskreis Eine Welt Reutlingen e. V., Bündnis Eine Welt Schleswig-Holstein, Eine Welt Netzwerk Bayern, Eine Welt Netz NRW e. V., Eine Welt Netzwerk Thüringen e. V., Regionale Arbeitsstellen für Bildung, Integration und Demokratie Brandenburg, Netzwerk Entwicklungspolitik im Saarland e.V., Institut für angewandte Kulturforschung und Engagement Global gGmbH.
www.bildung-trifft-entwicklung.de



Mit finanzieller Unterstützung des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung.



Bildung trifft Entwicklung

Regionale Bildungsstelle Baden-Württemberg



Globales Lernen

mit persönlichen Erfahrungen aus Ländern des Globalen Südens



Entwicklungspädagogisches Informationszentrum Reutlingen im Arbeitskreis Eine Welt e.V.

Lernen Sie uns kennen:

Ob bei der gemeinsamen Herstellung eines peruanischen Musikinstruments, bei einem Videochat mit einer Schulklasse in Kamerun oder bei einem fairen Frühstück in der Fußgängerzone: Unsere Referent*innen bringen ihre persönlichen Erfahrungen aus Ländern des Globalen Südens zu Ihnen und tragen zu vielfältigen Perspektivenwechseln bei.



www.epiz.de/referent-innen/



Referentin für alternatives Leben, interkulturelles Lernen und Straßenkunst



Referent für Globales Lernen, Menschenrechte und Empowerment



Referentin für Auswirkungen der Globalisierung auf Menschen und Natur



Referent für Frieden, Konfliktbearbeitung, Flucht und Migration

Über Bildung trifft Entwicklung

- Sie möchten Ihren Unterricht um das Konzept des Globalen Lernens erweitern? Sie möchten sich in Workshops oder bei Projekttagen mit Themen wie Fairer Handel, Klimawandel, Konsum und Nachhaltigkeit oder Alltag in anderen Ländern beschäftigen? Die Angebote von Bildung trifft Entwicklung bieten viele Möglichkeiten, über den Tellerrand zu blicken und so manche Weltsicht auf den Kopf zu stellen.

Kontakt:

Bildung trifft Entwicklung
Baden-Württemberg
Tel.: 07121 / 9479981
bildung-trifft-entwicklung@epiz.de



Über Junges Engagement

- Die entwicklungspolitischen Bildungsaktionen von zurückgekehrten Freiwilligen des Jungen Engagements schaffen Bewusstsein für globale Zusammenhänge in der Gesellschaft, bewegen Menschen zum Umdenken und regen zum Handeln für eine gerechtere und nachhaltigere Welt an.

Kontakt:

Junges Engagement
Tel.: 07121 / 9479983
jungesengagement@epiz.de



Über CHAT der WELTEN

- Der CHAT der WELTEN, kurz CdW, kombiniert Globales Lernen mit digitalen Medien. Erfahren Sie mehr, wie Schulklassen hier sich mit Menschen in Asien, Afrika und Lateinamerika austauschen und ein Verständnis für ihre Rolle in einer globalisierten Welt entwickeln können.

Kontakt:

CHAT der WELTEN
Baden-Württemberg
Tel.: 07121 / 9479984
chat@epiz.de



Unsere Formate

Begegnungen und Austausch sind mit unseren Referent*innen auf vielfältige Weise möglich:

Bildungseinheiten (von der Kita über Grundschule und Berufsschule bis zum Senior*innenkreis), Projekttage und -wochen, Nachmittagsangebote (AGs), Ferienprogramme, Workshops, Aktions- und Kulturtage, medienpädagogische Formate, Seminare und Fortbildungen.

Die Angebote richten sich an schulische wie außerschulische Einrichtungen, können auch an außerschulischen Lernorten stattfinden und werden individuell für die jeweilige Zielgruppe gestaltet.

Lernen am außerschulischen Ort

Für Veranstaltungen stehen im EPiZ ein „Globales Klassenzimmer“ und die „Weltwerkstatt“ zur Verfügung. Das Raumkonzept ist auf Globales Lernen, partizipative Lernformen und künstlerisches Arbeiten abgestimmt.

Unsere Basis: Globales Lernen

Globales Lernen blickt aus sozialer, ökologischer, ökonomischer, kultureller und politischer Perspektive auf die Welt und geht methodisch ganzheitlich vor. Es stellt eine Verbindung vom Weltgeschehen zum eigenen Leben her und zeigt Möglichkeiten auf, sich selbst aktiv für eine gerechtere Welt einzusetzen.

Das Weltspiel

- Das Weltspiel ist ein Aktionsspiel für zehn bis 30 Teilnehmer*innen ab 14 Jahren. Es versucht, die Verteilung von Kennzahlen (z.B. Bevölkerung, Einkommen, CO₂-Emissionen) weltweit abzubilden, um auf global ungerechte Verhältnisse und Zusammenhänge hinzuweisen. Durch die Darstellung auf einer großen Weltkarte macht das Weltspiel Zahlen, Verteilungen und Machtstrukturen begreifbar. Seit Jahren wird es erfolgreich in der Bildungsarbeit eingesetzt.



www.das-weltspiel.com

Medienservice

- Unser Medienservice erstellt und verleiht didaktische Materialien zu den Themenbereichen Globales Lernen und Bildung für nachhaltige Entwicklung.

Kontakt:

Medienservice im EPiZ
Tel.: 07121 9479980
bibliothek@epiz.de



Eindrücke aus unserer Bildungsarbeit

